

Bern, 7. Mai 2024

Einstellung der SBK/SGC Weiterbildung zur dipl. Pflegefachperson im OP-Bereich

Der SBK-Zentralvorstand hat am 23. August 2023 beschlossen die Reglementierung der Weiterbildung zur dipl. Pflegefachperson im OP-Bereich einzustellen. Um den Bedarf nach einer Weiterbildung für Pflegefachpersonen im OP-Bereich weiterhin zu decken, hat er beim Vorstand der OdASanté im Januar 2024 einen Antrag zur Überführung in ein Branchenzertifikat OdASanté gestellt.

Die Weiterbildung für dipl. Pflegefachpersonen im OP-Bereich wird per 31.12.2029 eingestellt. Der letztmögliche Start einer Weiterbildung ist Herbst 2025.

Hintergrund

Die Nachfrage nach der vom SBK/SGC reglementierten Weiterbildung rechtfertigt schon seit längerer Zeit den Aufwand nicht mehr. Seit dem Schuljahr 2022/2023 können dipl. Pflegefachpersonen nur noch am HUG in Genf den erforderlichen Theoriekurs absolvieren. Pro Jahr absolvieren nur noch rund 20 Personen die Weiterbildung.

Auf der Grundlage einer Bedarfsanalyse (siehe unten/Anhang) hat der SBK-Zentralvorstand beschlossen, die Reglementierung einzustellen. Damit die in der Westschweiz noch bestehende Nachfrage nach einer Weiterbildung für Pflegefachpersonen im OP-Bereich weiterhin gedeckt ist, hat der SBK dem Vorstand der OdASanté einen Antrag auf die Überführung in ein Branchenzertifikat OdASanté gestellt. Gleichzeitig haben die Autorinnen der Bedarfsanalyse Operationspflege OdASanté empfohlen, eine Berufsfeldanalyse im OP-Bereich zu prüfen. Der Vorstand OdASanté entschied deshalb, einen Entscheid für oder gegen ein Branchenzertifikat von den Ergebnissen einer vertieften Bedarfsanalyse in der Romandie, sowie einer Berufsfeldanalyse, abhängig zu machen. Der Vorstand OdASanté entscheidet über das weitere Vorgehen voraussichtlich im Dezember 2024.

Nach der Überführung der Pflege Aus- und Weiterbildungen in die eidgenössische Bildungssystematik hat der SBK sich Schritt für Schritt aus der Reglementierung von Weiterbildungen zurückgezogen. Zuletzt betraf dies die Weiterbildung Höfa1, die per Ende 2025 eingestellt wird.

Als Mitglied der OdASanté setzt sich der SBK innerhalb dieser Organisation für die Qualität und die Reglementierung von Weiterbildungen ein.

Durch die Einstellung der Reglementierung per 31.12.2029 stellt der SBK sicher, dass Personen, die sich aktuell in der Weiterbildung zur dipl. Pflegefachperson im OP-Bereich befinden, oder diese spätestens im Herbst 2025 beginnen, die Weiterbildung ordnungsgemäss mit einem Fähigkeitsausweis als dipl. Pflegefachperson im OP-Bereich abschliessen können.

Weiterführende Informationen

- [Bedarfsanalyse Operationspflege \(pdf\)](#)

Bei Fragen wenden Sie sich an: bildung@sbk-asi.ch